

EDITORIAL

El presente número muestra una diversidad interesante y atractiva para hurgar en nuevos espacios del conocimiento. Las temáticas presentadas en este número recorren aspectos vinculados a procedimientos técnicos, un artículo de carácter histórico y nuevas facetas en el diagnóstico y tratamiento de ciertas patologías. Todo ello aporta información valiosa para la actualización y profundización del conocimiento científico. No obstante, les comento, que para construir esta nueva etapa de la revista no es suficiente con ello. Quiero decir concretamente, que una iniciativa de esta naturaleza, requiere definiciones institucionales capaces de conducir, sostener y desarrollar el proyecto. El mismo tiene el propósito de materializar un medio de comunicación escrita al servicio de la difusión del conocimiento de Enfermería. Los invito a reflexionar sobre esto. Se trata de una empresa tan ambiciosa como necesaria. En ese sentido entendemos oportuno que el colectivo haga consciente que esta idea requiere de un equipo humano responsable, recursos logísticos, técnicos y financieros propios.

Tenemos la convicción y así lo plasmamos en nuestro proyecto de Decanato, que la revista es una herramienta política para la mejora de la calidad académica y la consolidación del status profesional en nuestro país y en la región. Muestra de ello son las normas de calidad del "*Sistema ARCU-SUR de Enfermería - Guía de Evaluación por Pares*", referidas a la función de investigación, en la cual se expresa concretamente el requerimiento institucional de contar con un medio dedicado a la difusión de los resultados de las investigaciones, mediante publicaciones en revistas con referato. Por ello, así consta en los componentes prioritarios de nuestro Plan de Mejora institucional, la necesidad de crear y fortalecer los medios de comunicación e información, tales como la Biblioteca Virtual de Enfermería (BVS) y la Revista Uruguaya de Enfermería (RUE).

Respaldados en la concepción de que no hay peor empresa que aquella que no se intenta, es que hoy estamos aquí. Esto no excluye la convicción de que es necesario continuar trabajando para obtener y consolidar recursos propios para este proyecto. El mismo integra la propuesta presupuestal quinquenal de nuestra Facultad y está diseñado en base a una idea colaborativa e interinstitucional que favorezca su sostenibilidad económica y política.

Es necesario tener presente que la propuesta presupuestal de la Universidad de la República fue contemplada parcialmente, en tanto esta situación, se ven afectados el conjunto de los proyectos financieros de los servicios. No obstante, esta situación no limitará la tenacidad de nuestras acciones en pro de la obtención de recursos extrapresupuestales. Estamos obligados a ello, en tanto ya instalados en esta nueva etapa, hemos retomado el camino y varias colegas han colaborado para difundir sus trabajos y exponerse a la crítica colectiva que impone este proceso de crecimiento.

En nuestro papel de conducción institucional nos comprometemos a trabajar para cumplir con estas aspiraciones colectivas y deseamos despedirnos de esta editorial dejando una hermosa frase de Erich Fromm para la reflexión: "*La esperanza es paradójica. Tener esperanza significa estar listo en todo momento para lo que todavía no nace, pero sin llegar a desesperarse si el nacimiento no ocurre en el lapso de nuestra vida (...)*".

Prof. Mg. Alicia Cabrera
Decana Facultad de Enfermería
Universidad de la República